

Mundo Obrero

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

SEMANARIO-Número 223.-Precio: Francia: 10 francos. Africa del Norte (por avión): 12 ★ 24 de mayo de 1950 ★ Redacción y Administración: 58-61, rue La Fayette, Paris-9

CUANDO EL PELIGRO SE AGRAVA CENTENARES DE MILES DE FIRMAS ESPAÑOLAS AL PIE DEL LLAMAMIENTO DE ESTOCOLMO!

3 749

ODAS las informaciones coinciden en señalar que en las sesiones de la Conferencia de los 12 se ha tratado de la inclusión del franquismo en el Pacto Atlántico. Claro indicio de ello son las declaraciones hechas por Acheson y Bevin al terminar la conferencia afirmando con palabras casi idénticas que « la situación de ciertos países que forman parte del Pacto Atlántico, cuestión de un interés muy especial ha sido examinada en Londres ». Y ambos han reiterado su decisión de sostener a los Gobiernos reaccionarios « de Turquía, Grecia, Persia y otros ». Mas si a alguien le cupiera aun alguna duda ahí están las declaraciones del general Bradley hechas mientras se celebraba dicha conferencia y que son un modelo de desfachatez: « España es necesaria en el esquema estratégico de la Europa Occidental » —ha afirmado— « Cualquiera se dará cuenta de la importancia que tiene ese país para nosotros ». Y dicho esto ha terminado declarando que el franquismo « deberá ser uno de los miembros importantes » del Pacto Atlántico, de la máquina de agresión y guerra del imperialismo norteamericano.

Cuando los ministros de la guerra de los Gobiernos que forman parte del Pacto Atlántico se reunieron hace algunas semanas en Washington, el jefe de los representantes norteamericanos de Prensa hicieron saber que el ministro de la Guerra y el jefe del Estado Mayor de Estados Unidos, Johnson y Bradley, habían planteado la incorporación oficial del franquismo a dicho pacto guerrero y que la cuestión sería tratada en la reunión anunciada para mayo en Londres. Los nuevos hechos que comentamos confirman que efectivamente el Gobierno imperialista norteamericano, está preparando, cada día con mayor prisas y descaro, la incorporación oficial de su peón de guerra, el fran-

quismo, al dispositivo de agresión del Pacto Atlántico.

PERO además, esto concuerda perfectamente con la acentuación del dominio yanqui sobre nuestro país, con la ostensible puesta en marcha en sus planes para convertir a España en una base de guerra, con los preparativos bélicos que el franquismo realiza al servicio de Wall Street.

Los mandos militares norteamericanos se pasean por España como por territorio propio y acatados y servidos por los jefes franquistas planean, ordenan e inspeccionan. Las obras militares en puertos y aeródromos adquieren cada día mayor envergadura. La propaganda de guerra cobra más y más intensidad. De acuerdo con las exigencias de los imperialistas norteamericanos, siguiendo sus planes e instrucciones, el franquismo prepara una reorganización a fondo del Ejército para poner a disposición de los nuevos amos las divisiones que éstos le exigen, teniendo en cuenta las normas establecidas por el Estado Mayor norteamericano.

Especialistas yanquis entrenan a aviadores, tanquistas y marinos franquistas. En estas semanas asistimos a una remoción de los altos mandos del Ejército franquista empezando por el puesto de Jefe del Estado Mayor, cambios éstos que a todas luces forman parte importante de esa reorganización realizada de acuerdo con los planes norteamericanos.

Toda la política de Wall Street está encaminada a agrupar y armar a la reacción, a reorganizar los restos del fascismo para lanzarlos como una jauría, bajo su dirección, contra la U.R.S.S., las democracias populares y los pueblos.

CADA mañana que amanece agrava el gran peligro para nuestro pueblo. Los conciliábulo habidos en Londres, la marcha evidente hacia la incorporación oficial del franquismo a los pactos de

agresión, lo confirman con fuerte trazo.

Redoblado vigor y acrecentada urgencia han adquirido en los pocos días que median desde aquel 11 de mayo — en que fueron formuladas estas graves palabras de la Resolución de nuestro Buró Político sobre la campaña contra el arma atómica —

« El Buró Político del Partido Comunista, ante la agudización de los peligros de guerra de agresión de los imperialistas norteamericanos, se dirige a los militantes del Partido para insistir sobre la necesidad imperiosa de intensificar la lucha por la paz y contra los planes de guerra del imperialismo norteamericano y de sus lacayos franquistas. Esta es la tarea central, decisiva, en la presente situación. »

Y en el marco del combate por la paz, en el conjunto de la lucha por salvar a España de la catástrofe que el imperialismo y franquistas le amenazan la tarea más importante en estos momentos es la recogida de firmas al pie del llamamiento de Estocolmo.

Para el pueblo español los hechos que comentamos constituyen una nueva demostración de la necesidad vital de apoyar con todas sus fuerzas este histórico llamamiento contra el arma atómica, el arma más inhumana, más mortífera de cuantas se ha conocido. En el interior de España, con resoluciones de adhesión al llamamiento en fábricas, aldeas, barrios, en todas partes y por todos los medios posibles. EN LA EMIGRACION, CONSIGUIENDO QUE NO QUEDA UN SOLO ESPAÑOL PATRIOTA SIN ESTAMPAR SU FIRMA AL PIE DEL HISTORICO DOCUMENTO.

Los millares de adhesiones recogidas en los primeros días de campaña en medio de un vibrante entusiasmo prueban que es posible, perfectamente posible, reunir cientos de miles de firmas de españoles rápidamente. ¡Toda nuestra actividad y toda nuestra iniciativa en ello! ¡Los comunistas en la vanguardia de la acción! En esta campaña fundamental, impulsándola con el mayor tesón, realizando la recogida de firmas con la mayor amplitud de criterio! **TODO ESPAÑOL QUE ESTÉ POR LA PROHIBICION DE LA TERRIBLE ARMA ATOMICA, SEAN CUALES FUEREN SUS CONVICCIONES O CREENCIAS, CUALQUIERA QUE SEA SU OPINION SOBRE OTRAS CUESTIONES, TIENE UN LUGAR EN LOS PLIEGOS DE FIRMAS.**

Recoger centenares de miles de firmas españolas al pie del llamamiento de Estocolmo es hoy la mejor forma que los españoles tenemos de luchar contra la agravación de los peligros de guerra para nuestro país y contra los preparativos que se hacen para incluir oficialmente al franquismo en la máquina de guerra de los imperialistas yanquis.

PRIMERO DE MAYO

EN MOSCU
Grupo de pioneros saludando al camarada Stalin. Radiante expresión de un pueblo pacífico y feliz.



contra un desmán del Ayuntamiento franquista

Ultimamente el Ayuntamiento franquista de la aldea de Rodeiro, término municipal de Oza de los Ríos, provincia de La Coruña, decidió, arbitrariamente, prohibir que los campesinos apacentasen su ganado en la mayor parte del monte vecino, amenazando con multarles si contravenían esta orden, con 100 pesetas por vaca, 150 por yegua y 5 por oveja.

Esta medida que añade graves perjuicios a todos los que el franquismo acarrea a los campesinos, despertó entre el vecindario de Rodeiro la más viva indignación. En todo el pueblo menudearon las protestas y como además el Ayuntamiento no proporcionaba pienso para el ganado, los campesinos decidieron unánimemente llevar al monte ovejas, reses y caballerías, haciendo sobre su resolución de romperle la cabeza a quien intentase imponer la aplicación de la injusta orden municipal.

El ganado fué pues llevado al monte y el Ayuntamiento envió a su guarda forestal con el fin de que obligase a los campesinos a acatar la orden. Pero el guarda no lo consiguió. Por el contrario salió muy malparado. Las mujeres del pueblo, unidas en idéntica decisión, le salieron al paso, le prepararon una «berana paliza» y el ganado continuó en el monte.

Ante esta vigorosa reacción del pueblo el Ayuntamiento, buscando los medios de atemorizarle, avisó a la Guardia Civil y numerosos tricornos irrumpieron en la aldea. Casi todas las mujeres de Rodeiro fueron interrogadas y amenazadas. Pero las brutalidades de la Guardia Civil tampoco dieron resultado. Estas paisanas de Manuela Sánchez (Rodeiro está muy cerca de Cesuras, cuna de nuestra heroica camarada) ni se atemorizaron ni dieron el menor rastro a los esbirros del régimen. Cuando a cada una de ellas se le preguntaba « ¿Quién apaleó al guarda? » la mujer contestaba irreflexivamente: « ¡Todas! ». ¡Hemos sido todas! Y de ahí no lograron sacar a ninguna ni amenazas ni malos tratos. Nada en definitiva han logrado saber los guardias a pesar del haberse llevado detenidas a treinta y cinco mujeres.

¡Conmover ejemplo de la firmeza popular! ¡Cumplida muestra de unidad en la acción y frente a la represión! Un ejemplo, tremante de que la clave de todas las victorias populares está en la acción unida, pues en Rodeiro la contumacia y unánime protesta del vecindario ha logrado anular en la práctica la arbitraria medida municipal que cerraba gran parte del monte al ganado de ese puñado de explotados campesinos.

Las vendedoras de los mercados de La Coruña, a golpes con guardias y agentes de Abastos

Las vendedoras de los mercados de La Coruña dan muestras de un resuelto espíritu combativo en sus continuas protestas contra las expropiaciones y

UNANIME ACCION de los CAMPESINOS de la aldea de

RODEIRO (La Coruña)

desmanes de que el régimen las hace víctimas. Un día protestan contra el aumento del impuesto municipal sobre la superficie que ocupan los puestos del mercado; otro, contra los impuestos — verdaderos saqueo — que rigen sobre las mercancías que en esos modestos tenduchos se venden. Continúan las vendedoras se enfrentan también resueltamente a las mujeres de los guardias civiles y otras gentes del régimen que con coacciones pretenden que se les haga « un precio especial ». Y la indignación de las acoradas vendedoras es tanta que más de una vez la emprenden a golpes y hasta a palos con los guardias y con los agentes de Abastos insaciables en las multas, en el saqueo de toda índole.

Indudablemente todo ello corrobora como crece la resolución y progresa la unidad de distintos sectores del pueblo en la protesta, en la acción contra el odiado régimen franquista.



¡Todas a una! (dibujo de Ceballos).

EN LA PROVINCIA DE TARRAGONA Una nueva lección a los bandoleros de la Fiscalía

Hace unas semanas varios agentes de la Fiscalía de Tarragona, como nuevos sobre los pueblos de Ampolla y Amelilla del Mar, en Tarragona, con la intención de arrebatar con el aceite de los campesinos. Al entrar, uno de los ladrones falangistas en un molino el propietario le cerró el paso gritándole a la cara: « Cuando vayas a terminar estos infames latrocinios? Como el de la Fiscalía intentaba entrar por la fuerza sin hacer caso de la inercia protesta, el molinero comenzó a darle puñetazos. A los gritos

“El Guerrillero” de Galicia llama al pueblo gallego a incrementar la lucha por la paz

« El Guerrillero », órgano de la Agrupación Guerrillera de Galicia, en su número de abril de 1950, dedica su primera página a la conmemoración de la República, bajo el título « Luchar por la República es luchar por la paz » y dice:

« Si Franco es la guerra y personifica todo el hambre, el terror, el atraso y las calamidades que está pasando el pueblo gallego. Por esto mismo en Galicia y en el resto de España no podrá haber paz y bienestar mientras dure el régimen franquista. El Movimiento de la Resistencia quiere la paz, y precisamente por esto luchamos contra el franquismo, porque sabemos que el restablecimiento de la República significa la normalidad de toda la vida nacional. Porque sabemos que la paz interior será restablecida al acabar con la antipatria fascista. Porque sabemos que la República no se embarcará en aventuras guerreras. »

« No es cierto lo que piensan algunas gentes, que sólo podremos liberarnos después de otra guerra mundial. Estos pensamientos no siempre encierran buenas intenciones. A veces son de cobardía y tienden a frenar la lucha popular. »

« Todo patriota gallego amante de la legalidad, de la paz y del bienestar tiene que unirse y ayudar al Movimiento de la Resistencia que lucha por la paz y la República, tiene que protestar contra la guerra que preparan Franco y sus nuevos amos. Tiene que unir sus esfuerzos a los de todos los que en el mundo luchan por la paz. Solo así podremos liberarnos, restablecer la República y salvar a España de la hecatombe que la amenaza. »

PUBLICABAMOS en nuestro número anterior vibrantes párrafos de « Mundo Obrero » de Galicia expresando la decisión del pueblo gallego a apoyar, por cuantos medios estén a su alcance, el histórico llamamiento de Estocolmo. Hoy reproducimos palabras de « El Guerrillero » de Galicia llamando al pueblo gallego a desarrollar y fortalecer el movimiento unido en defensa de la paz, contra los preparativos de guerra que Franco realiza al servicio de sus nuevos amos.

Nuevamente, pues, nos llegan del interior de España muestras emocionantes de cómo crece en el país la voluntad del pueblo de unirse y luchar para contribuir, junto a todos los pueblos, a hacer fracasar los criminales planes de guerra de los imperialistas.

Grandes capitalistas que retienen el salario de los obreros

PROTESTA EN UNA FABRICA DE BARCELONA

Hay muchas pruebas de que la gran patronal viene atacando en formas diversas las ya miserables condiciones de vida de la clase obrera. No satisfecha con el régimen de explotación tan inicuo que tienen impuesto a los trabajadores, los grandes capitalistas tratan de empeorar más aún la miseria de la clase obrera. En unos casos no cumplen ni las bases de trabajo que ellos han aceptado, en otros niegan los pluses de vida cara y en no pocos hasta las primas sobre los bajos salarios les retiran. Ahora conocemos nuevos aspectos de esta política infame contra los trabajadores: Se trata de la retención de los salarios de los obreros.

Los obreros de la fábrica de automóviles Escort llevan varias semanas sin cobrar sus salarios.

Es ya corriente en esa Empresa el no pagar a los obreros regularmente y especular con el dinero de sus jornales para financiar los estraperlos y negocios sucios como multiplican sus ganancias. Pero, recientemente, dispuestos a no seguir tolerando tamaño abuso, los obreros decidieron cobrarse por su cuenta lo que se les adeudaba, ya que de otro modo no lo conseguirían, amenazando con cobrarse en herramientas y otros materiales. Ante esta actitud de los obreros, la dirección de la empresa llamó a las fuerzas represivas. La presencia de los esbirros policíacos en los talleres no intimidó a los obreros; por el contrario, acrecentó su indignación provocando la airada protesta de todos ellos, que, como respuesta, han realizado un plante exigiendo el pago inmediato de los salarios que se les deben. La protesta continúa latente y, al mismo tiempo que la situación angustiosa de sus hogares se empeora, crece la decisión de estos proletarios de ganar unidos la acción emprendida.

En todos los sitios donde sucede, los obreros deben oponerse a ese atropello inicuo, según el cual los capitalistas pagan a los obreros no cuando corresponden, sino cuando les viene en gana, aumentando así las innumerables dificultades de las familias trabajadoras, acrecentando hasta dimensiones dramáticas el hambre y la miseria de los hogares proletarios. Con la unidad y la protesta decidida y enérgica puede hacerse frente a esta situación y obligar a los explotadores a que paguen el día que deben hacerlo.

EN LOS CINES DE BARCELONA

PROTESTAS ANTIFRANQUISTAS

En el «Tejas», el «Delicias» y otros cines de Barcelona, han tenido lugar recientemente ruidosas protestas de los espectadores contra la nauseabunda propaganda del «No-Do», la embustera revista cinematográfica de actualidad que hacen los franquistas.

Al aparecer en la pantalla de los cines la entrada en el puerto de Barcelona de un barco que, según el locutor, traía « trigo procedente del Canadá », el público comenzó a gritar indignado: « ¡Mentira! ¡Mentira! ¡Es maíz! ». El pan que actualmente se suministra en Barcelona es, en efecto, una pasta incombustible y maloliente.

La protesta contra la infame propaganda del «No-Do» se está generalizando en toda España. Hace muy pocas semanas un plumífero falangista se quejaba en un periódico donostiarra de que en los cines de Irún la inmensa mayoría de los espectadores acciden después de que el «No-Do» ha sido proyectado y, recomendaba, para evitar ese boicot, proyectar dicha cinta de «actualidades» después del descanso.

También se han producido protestas en los cines de Barcelona y otros lugares con motivo de la proyección de películas antisoviéticas.

FIRMAMOS POR LA VIDA Y CONTRA LA MUERTE

CUANDO despeguen de alguna base imperialista yanqui, en la turbia luz de la madrugada, los aviones de largo alcance portadores de bombas atómicas; cuando surjan, entre el zumbido alucinado de las sirenas, en el cielo profundo de Madrid, o de Barcelona, de cualquier ciudad española; cuando el hongo monstruoso de la explosión radioactiva se eleva sobre la meseta de Castilla, sobre algún tranquilo paisaje cantábrico o mediterráneo, de mar y costa; cuando los no hayan sucumbido a la primera deflagración se vean presos de las llamas, sientan sus carnes agrietarse, griten ciegos en el apocalíptico desierto en que se habrá convertido su ciudad natal, entonces será demasiado tarde, será inútil lamentarse.

Entonces habrá que luchar, larga, tenaz, sangrientamente, para acorralar y aniquilar en su guarida a la bestia imperialista y, ¿qué duda cabe?, la victoria final será de los pueblos libres. Pero, ¿a costa de cuántos sacrificios? A costa de ruinas materiales incalculables en nuestra patria, de millones de españoles muertos, de otros millones en que se habrán incrustado los gérmenes de la muerte atómica y arrastrarán una vida miserable hasta perecer en medio de indecibles sufrimientos.

Que no se nos diga: « Exageráis. Ese crimen no es posible; a tanto no llegarán. ¡Por imperialistas que sean los dirigentes norteamericanos, son seres humanos, sin embargo, y saben que nada ganarán en una guerra atómica! ». Que no se nos diga: porque ese crimen, cotidianamente, está preparándose, porque no sólo es posible; es seguro, si no se opone, ahora mismo, sin demora, a los criminales propósitos imperialistas, la infranqueable barrera de centenares de millones de voluntades decididas y firmes. El engrudo Presidente de los Estados Unidos Mr. Truman, ¿es que no ha declarado hace pocos días estar dispuesto a utilizar la bomba atómica, si fuese necesario? Ya sabemos lo que estas últimas palabras quieren decir. Significan que la paz puede depender de la decisión de unos cuantos dirigentes norteamericanos, de alguna criminal provocación por ellos conculcada.

Que no se nos diga tampoco que los imperialistas yanquis no se atreverán a desencadenar la ofensiva atómica por saber que correrían a una muerte segura. Como decía acertadamente Mundo Obrero de Galicia, en un artículo citado en estas columnas la semana pasada, los imperialistas piensan: « Tras de nosotros que se hunda el mundo. Y Franco dice también: Que detrás de mí sólo quedan cenizas y escombros. »

¿Piensan acaso de la misma manera las mujeres y hombres sencillos de nuestro pueblo? ¡No, mil veces no! Piensan todo lo contrario. Las madres españolas, tendidas sus manos gastadas por el trabajo hacia los hijos que entre mil sufrimientos y privaciones han mantenido en vida y educado, lucharán por la paz, porque de ésta depende el porvenir de sus hijos. Los hombres del campo y de las fábricas lucharán por la paz. Pero, aunque sea lógico que a la vanguardia de ese combate se halle la clase obrera, y en primera fila, los comunistas, no es, sin embargo, — que ha de ser! — de su sola incumbencia. La bomba atómica es un arma de destrucción masiva que no repararía en opiniones políticas, ni en diferencias de clase. Por eso, por constituir una amenaza para todos los españoles sin distinción de tendencias o creencias, deben participar en la campaña por su prohibición todos los españoles, sin distinción de tendencias o creencias. La lucha por la paz es un asunto de la humanidad toda ella, de todos los hombres de buena voluntad.

A éstos precisamente se dirige el llamamiento de Estocolmo. En el conjunto de la lucha por la paz, que constituye el eslabón decisivo de los acontecimientos actuales, la campaña de firmas, o, en las circunstancias particulares de España, la campaña de firmas y apoyo al llamamiento de Estocolmo, es el medio más eficaz de que disponen hoy día los pueblos para obligar a que retrocedan los fomentadores de una nueva guerra.

En la página 2
Información de la entusiasta recogida de firmas para el llamamiento de Estocolmo entre los españoles

Huelga de brazos caídos en una fábrica de Mondragón

Hace pocos días a un obrero de una fábrica de Mondragón le fué impuesto uno de los inicuos castigos que los grandes capitalistas prodigan en estos tiempos en que sirviéndose de su régimen, el franquismo, dan rienda suelta a su ferocidad y codicia. Dicho obrero fué sancionado a quedar dos días sin sueldo. Esta inculcable medida despertó la indignación del resto de los trabajadores de la fábrica, especialmente de los que más directamente comprobaron la iniquidad, es decir de los que trabajan en la misma sección que el obrero castigado. Estos, en un gesto de solidaridad con su compañero, declararon, resueltos y unidos, la huelga de brazos caídos. El paro unánime en dicha sección se prolongó durante seis horas al término de las cuales la victoria coronó la acción de los trabajadores. El castigo impuesto fué anulado. Constantemente la misma demostración: en la acción unida y resuelta de los trabajadores está su fuerza.

LAS "PRIMAS" A LOS MINEROS tienden a aumentar la explotación de que son víctimas

El decreto publicado en los primeros meses de este año por el Gobierno franquista en relación con las minas de Asturias es nueva y sobresaliente demostración del verdadero carácter de la "legislación social" franquista...

Por una de las disposiciones del decreto, el precio del carbón tipo Asturias-León (galletas y cribado) pasó de 170 pts por tonelada a 214, es decir, experimentó un aumento de más de un 25%.

Al lado de esta disposición, destinada a aumentar las escandalosas ganancias de los grandes capitalistas propietarios de las minas, el reciente decreto franquista estipula un aumento de los míserimos salarios obreros...

Una de dichas primas es la denominada "de asistencia". El decreto especifica: "Se perderá el derecho a disfrutar la prima semanal resultante si se falta al trabajo algún día laborable de la semana."

La otra "prima", llamada "por aumento de producción", no es menos engañosa y criminal que la primera.

Para que un obrero tenga derecho a cobrarla se le impone un aumento del 30% por encima de la producción media que ha realizado en los años 47 y 48.

Esta que comentamos hoy es una nueva prueba del contenido de clase que encierra la llamada "legislación social" franquista...

Por eso el continuar desenmascarando la "legislación social" del franquismo, poner al desnudo su verdadera finalidad al servicio de los grandes capitalistas y terratenientes, es una labor política que hemos de proseguir con intensidad...

La unidad de la clase obrera y del pueblo

(Viene de la pág. 1) das como « el más alto valor que ha venido al movimiento anarquista español desde la desaparición de Mella, Prat y Anselmo Lorenzo »...

Ahora bien, la unidad es posible, se está realizando y llegará a ser una completa realidad porque así lo exige la lucha revolucionaria victoriosa de la clase obrera y del pueblo.

Insistir, profundizar en el trabajo ideológico cerca de los trabajadores de la C.N.T., es una cuestión de suma importancia, y nuestros camaradas así deben comprenderlo.

NOTICIAS BREVES DE ESPAÑA

Hasta el agotamiento Los carteros reciben salarios de los más míseros. En la mayoría de las ocasiones, ni siquiera pueden disfrutar de un día de descanso por semana.

Graves consecuencias del hambre Se repiten con creciente frecuencia los casos de españoles intoxicados por ingerir « alimentos » en malas condiciones.

Lo que edifican Hace unos días se inauguraron en Colmenar, cerca de Madrid, una serie de edificios de nueva construcción. La lista de esos nuevos edificios es todo un símbolo. He aquí:

Casa-Ayuntamiento; « Jefatura Comarcal del Movimiento » (Casa de Falanga) Casa-cuartel de la Guardia Civil; Juzgado de Instrucción.

El franquismo hace de España UN PAIS DE MENDIGOS

El espectáculo de hambre y de miseria que presenta la España encadenada, es cada día más desolador. Masas del pueblo, cada día más amplias, carecen de techo, de pan, de trabajo.

El Director del Instituto Nacional de la Vivienda declaraba recientemente que asciende a 1.306.257 el déficit de viviendas. ¡Aun tomando esta cifra disminuida por exacta, cerca de un millón y medio de familias españolas, no tienen un techo donde guarecerse!

Ultimamente los franquistas han decretado la libertad de comercio de las patatas y de las legumbres secas. Esto, en las condiciones creadas por el franquismo, no quiere decir sino que los exorbitantes precios de estraperlo que rigen para estos artículos han sido legalizados y generalizados.

El terror franquista

Siete campesinos asesinados y numerosas detenciones

ANDALUCIA Continúa en Andalucía, cada vez con más desatada furia, la terrible ola de terror franquista que la azota de punta a punta.

Jaeen Cerca de La Carolina un grupo de Guardias Civiles, al mando de un teniente, detuvo, el día 23, a tres campesinos llamados Rosendo, Vargas y Trapichea, y los asesinó aplicándoles la "ley de fugas".

Granada En la noche del 27 de marzo, los "civiles" que hacían su ronda de la muerte por el lugar denominado "Barraño Barbona" divisaron dos personas que pacíficamente caminaban por aquel lugar, pero que sin embargo les parecían "sospitosas".

Córdoba El día 28 de marzo ha tenido lugar una nueva cruzada en la comarca de Fuentevieja. 18 campesinos del pueblo de Valsequillo han sido detenidos, acusados, como de costumbre, de prestar ayuda a los guerrilleros.

GALICIA La Coruña El día 6 de marzo las fuerzas represivas detuvieron a cuatro vecinos de Culleredo, acusados de actividades políticas contra el régimen.

ARAGÓN Huesca El día 10 de marzo los guardias civiles han asesinado, cerca de Agullar, aplicándole la "ley de fugas", a otro campesino.

nes producidas por haber comido plantas silvestres que iban buscando por el campo. He aquí a qué extremos llega el hambre que padece nuestro pueblo.

Cada año, menos matrimonios Según las estadísticas, oficiales, en el año 1949 hubo en España 17.395 matrimonios menos que en 1948 y 23.241 menos que en 1947.

El espectáculo de hambre y de miseria que presenta la España encadenada, es cada día más desolador. Masas del pueblo, cada día más amplias, carecen de techo, de pan, de trabajo.

El Director del Instituto Nacional de la Vivienda declaraba recientemente que asciende a 1.306.257 el déficit de viviendas. ¡Aun tomando esta cifra disminuida por exacta, cerca de un millón y medio de familias españolas, no tienen un techo donde guarecerse!

Ultimamente los franquistas han decretado la libertad de comercio de las patatas y de las legumbres secas. Esto, en las condiciones creadas por el franquismo, no quiere decir sino que los exorbitantes precios de estraperlo que rigen para estos artículos han sido legalizados y generalizados.

regimen franquista se agrava aceleradamente, y las capas parasitarias, el puñado de bandoleros que, con el Estado franquista como instrumento, arruina y ensangrienta España, vuelca todo el peso de la crisis sobre las martirizadas espaldas de la clase obrera, y de las masas populares en general.

El hambre más espantosa, la explotación más brutal, el terror más sangriento, eso es lo único que ofrece a las masas populares el maldito régimen franquista.

Mientras los trabajadores cobran salarios cuyo poder adquisitivo es cuatro o cinco veces más bajo que los que cobraban en 1936, la carrera de los precios no cesa.

EL hambre más espantosa, la explotación más brutal, el terror más sangriento, eso es lo único que ofrece a las masas populares el maldito régimen franquista.

Mientras los trabajadores cobran salarios cuyo poder adquisitivo es cuatro o cinco veces más bajo que los que cobraban en 1936, la carrera de los precios no cesa.

Además, aumenta el paro en las ciudades y el número de mendigos forma ya legión. Y, en el campo, cada vez hay más obreros agrícolas desocupados que, en caravanas, errantes y hambrientos, cruzan las carreteras de España, con sus familias y sus pobres ajuares, en busca de pan.

La crisis económica que corroe el régimen franquista se agrava aceleradamente, y las capas parasitarias, el puñado de bandoleros que, con el Estado franquista como instrumento, arruina y ensangrienta España, vuelca todo el peso de la crisis sobre las martirizadas espaldas de la clase obrera, y de las masas populares en general.

LA IGLESIA ESPAÑOLA ante la acusación del pueblo

En nuestro número anterior alertábamos a los trabajadores frente a la visible intensificación de la propaganda y la actividad política de la Iglesia entre la clase obrera y el pueblo con el objetivo de frenar su protesta y acción crecientes contra el franquismo.

La elevación de la conciencia política de la clase obrera y su adhesión cada día más viva y esperanzada a las ideas victoriosas del comunismo inquietan profundamente al régimen cuyos dirigentes y publicaciones no pueden ocultar sus temores ante la marea que avanza...

El día 10 de marzo los guardias civiles han asesinado, cerca de Agullar, aplicándole la "ley de fugas", a otro campesino.

¿Qué es lo primero que la Iglesia observa en sus exploraciones políticas entre el pueblo? Nos lo dice asustado en su pastoral de marzo —para no referirnos más que al último documento de esta índole que conocemos— el arzobispo de Tarragona que, como se sabe, es quien dirige la Iglesia en toda Cataluña, circunstancia ésta que da aún mayor significado a sus afirmaciones: «Las grandes masas no están con nosotros». «La gran masa obrera en España y en el mundo no está con la idea cristiana».

Y esto ocurre después de once años —catorce en la mitad del país— de existencia de la dictadura franquista que ha dado a la Iglesia un poder mayor del que nunca tuvo en España ni aun en las épocas de más cerrado oscurantismo!

Excusado es decir que en todo este documento político de la Iglesia española —pues eso es esta Pastoral en realidad— no hay una sola solución, porque naturalmente no puede haberla, para la indescriptible miseria de los trabajadores y el pueblo, miseria que en el documento no se puede ocultar aunque, como es natural, se intente desfigurar sus causas.

PENETRACION del imperialismo yanqui y preparativos de guerra EN ESPAÑA

Incansante ir y venir de los viajantes de guerra

No hace muchas semanas publicábamos en estas columnas un cuadro estadístico que reflejaba el incansante ir y venir de generales, almirantes, coroneles y otros viajantes de guerra norteamericanos, por España.

Hace unas semanas llegaron a Madrid, los coroneles norteamericanos Shipp y Beck.

También policías La Prensa franquista de Barcelona da cuenta oficialmente de la llegada a la capital catalana de un destacado norteamericano, el comisario Spellmann.

Los tentáculos de Wall Street Y entre los viajantes norteamericanos, ocupan lugar destacado los grandes banqueros, capitanes de industria, etc., que al amparo de esa política van clavando los tentáculos de Wall Street sobre el cuerpo de nuestro país.

En nuestro número anterior alertábamos a los trabajadores frente a la visible intensificación de la propaganda y la actividad política de la Iglesia entre la clase obrera y el pueblo con el objetivo de frenar su protesta y acción crecientes contra el franquismo.

En la noche del 27 de marzo, los "civiles" que hacían su ronda de la muerte por el lugar denominado "Barraño Barbona" divisaron dos personas que pacíficamente caminaban por aquel lugar, pero que sin embargo les parecían "sospitosas".

El día 28 de marzo ha tenido lugar una nueva cruzada en la comarca de Fuentevieja. 18 campesinos del pueblo de Valsequillo han sido detenidos, acusados, como de costumbre, de prestar ayuda a los guerrilleros.

LA IGLESIA ESPAÑOLA ante la acusación del pueblo En nuestro número anterior alertábamos a los trabajadores frente a la visible intensificación de la propaganda y la actividad política de la Iglesia entre la clase obrera y el pueblo con el objetivo de frenar su protesta y acción crecientes contra el franquismo.

La elevación de la conciencia política de la clase obrera y su adhesión cada día más viva y esperanzada a las ideas victoriosas del comunismo inquietan profundamente al régimen cuyos dirigentes y publicaciones no pueden ocultar sus temores ante la marea que avanza...

El día 10 de marzo los guardias civiles han asesinado, cerca de Agullar, aplicándole la "ley de fugas", a otro campesino.

¿Qué es lo primero que la Iglesia observa en sus exploraciones políticas entre el pueblo? Nos lo dice asustado en su pastoral de marzo —para no referirnos más que al último documento de esta índole que conocemos— el arzobispo de Tarragona que, como se sabe, es quien dirige la Iglesia en toda Cataluña, circunstancia ésta que da aún mayor significado a sus afirmaciones: «Las grandes masas no están con nosotros». «La gran masa obrera en España y en el mundo no está con la idea cristiana».

Y esto ocurre después de once años —catorce en la mitad del país— de existencia de la dictadura franquista que ha dado a la Iglesia un poder mayor del que nunca tuvo en España ni aun en las épocas de más cerrado oscurantismo!

Excusado es decir que en todo este documento político de la Iglesia española —pues eso es esta Pastoral en realidad— no hay una sola solución, porque naturalmente no puede haberla, para la indescriptible miseria de los trabajadores y el pueblo, miseria que en el documento no se puede ocultar aunque, como es natural, se intente desfigurar sus causas.

Excusado es decir que en todo este documento político de la Iglesia española —pues eso es esta Pastoral en realidad— no hay una sola solución, porque naturalmente no puede haberla, para la indescriptible miseria de los trabajadores y el pueblo, miseria que en el documento no se puede ocultar aunque, como es natural, se intente desfigurar sus causas.



Estampa del dolor y de la miseria de nuestro pueblo.

mirante yanqui Mac Connall. Su visita es tanto más sintomática cuanto que su llegada ha coincidido con la toma de posesión del nuevo jefe de la Escuadra franquista.

Otro almirante norteamericano, Reimcke que a su llegada a Barcelona, reveló con todo descaro el propósito de los círculos militares yanquis de hacer de España una posición esencial para su guerra de agresión en el Mediterráneo, se ha trasladado a Madrid, donde ha celebrado entrevistas con varios jefes franquistas.

Hace unas semanas llegaron a Madrid, los coroneles norteamericanos Shipp y Beck.

También policías La Prensa franquista de Barcelona da cuenta oficialmente de la llegada a la capital catalana de un destacado norteamericano, el comisario Spellmann.

Los tentáculos de Wall Street Y entre los viajantes norteamericanos, ocupan lugar destacado los grandes banqueros, capitanes de industria, etc., que al amparo de esa política van clavando los tentáculos de Wall Street sobre el cuerpo de nuestro país.

En nuestro número anterior alertábamos a los trabajadores frente a la visible intensificación de la propaganda y la actividad política de la Iglesia entre la clase obrera y el pueblo con el objetivo de frenar su protesta y acción crecientes contra el franquismo.

En la noche del 27 de marzo, los "civiles" que hacían su ronda de la muerte por el lugar denominado "Barraño Barbona" divisaron dos personas que pacíficamente caminaban por aquel lugar, pero que sin embargo les parecían "sospitosas".

El día 28 de marzo ha tenido lugar una nueva cruzada en la comarca de Fuentevieja. 18 campesinos del pueblo de Valsequillo han sido detenidos, acusados, como de costumbre, de prestar ayuda a los guerrilleros.

LA IGLESIA ESPAÑOLA ante la acusación del pueblo En nuestro número anterior alertábamos a los trabajadores frente a la visible intensificación de la propaganda y la actividad política de la Iglesia entre la clase obrera y el pueblo con el objetivo de frenar su protesta y acción crecientes contra el franquismo.

La elevación de la conciencia política de la clase obrera y su adhesión cada día más viva y esperanzada a las ideas victoriosas del comunismo inquietan profundamente al régimen cuyos dirigentes y publicaciones no pueden ocultar sus temores ante la marea que avanza...

El día 10 de marzo los guardias civiles han asesinado, cerca de Agullar, aplicándole la "ley de fugas", a otro campesino.

¿Qué es lo primero que la Iglesia observa en sus exploraciones políticas entre el pueblo? Nos lo dice asustado en su pastoral de marzo —para no referirnos más que al último documento de esta índole que conocemos— el arzobispo de Tarragona que, como se sabe, es quien dirige la Iglesia en toda Cataluña, circunstancia ésta que da aún mayor significado a sus afirmaciones: «Las grandes masas no están con nosotros». «La gran masa obrera en España y en el mundo no está con la idea cristiana».

Y esto ocurre después de once años —catorce en la mitad del país— de existencia de la dictadura franquista que ha dado a la Iglesia un poder mayor del que nunca tuvo en España ni aun en las épocas de más cerrado oscurantismo!

Excusado es decir que en todo este documento político de la Iglesia española —pues eso es esta Pastoral en realidad— no hay una sola solución, porque naturalmente no puede haberla, para la indescriptible miseria de los trabajadores y el pueblo, miseria que en el documento no se puede ocultar aunque, como es natural, se intente desfigurar sus causas.

Excusado es decir que en todo este documento político de la Iglesia española —pues eso es esta Pastoral en realidad— no hay una sola solución, porque naturalmente no puede haberla, para la indescriptible miseria de los trabajadores y el pueblo, miseria que en el documento no se puede ocultar aunque, como es natural, se intente desfigurar sus causas.

Durante 4 años en la O.N.U.

LA VERDADERA CARA DE LA "ALIANZA ATLANTICA"
Máquina de guerra de Wall Street

Las conclusiones principales se desprenden claramente de la Conferencia de miembros integrantes del Pacto Atlántico: una, el papel de dirigente exclusivo, dictatorial, del imperialismo yanqui en esa alianza; y otra, el reforzamiento del carácter agresivo y guerrero de ese bloque...

Todas estas exigencias de los imperialistas yanquis, como revelan los comunicados de la Conferencia, han sido suscritas por los miembros del Pacto. Pero, más aún, los imperialistas yanquis han exigido en Londres que los Gobiernos del Pacto refuerzen, en sus respectivos países, la lucha interior contra los pueblos, condición imprescindible para hacer marchar hacia adelante la preparación política, económica y militar de la guerra...

Todos los acuerdos adoptados en Londres ponen al desnudo la hipocresía del lenguaje "defensivo" y "pacifista" con que quieren encubrir los imperialistas sus preparativos de agresión. Y la ponen al desnudo también los recientes exabruptos de Truman ensalzando cínicamente la "política de puño", profiriendo elogios al poder exterminador del arma atómica.

Como ponemos de relieve en nuestro editorial, las declaraciones de Bradley dirigidas a incluir abiertamente al fascismo franquista en los planes yanquis de guerra, son una prueba más del carácter agresor y profundamente reaccionario del Pacto Atlántico que acudilla los Estados Unidos. Y todos estos hechos en conjunto demuestran una agravación de los peligros de guerra, no sólo para todos los pueblos del mundo, sino concretamente para nuestro país.

Al tiempo que aceleran sus preparativos militares y reaccionarios en los países oficialmente miembros del Pacto Atlántico, los imperialistas yanquis, como las palabras y los hechos evidencian sin discusión, prosiguen su política de poner en las primeras filas de sus huestas agresivas a la Alemania neofascista de Bonn y al régimen abiertamente fascista de Franco.

Todos estos acontecimientos son nuevos elementos de agravación de los peligros de guerra para España y para el mundo. La batalla ingente y universal de los pueblos por la prohibición del arma atómica, adquiere sin embargo, proporciones de una magnitud sin precedente. Los promotores imperialistas de guerra pueden y deben ser derrotados. Para ello, un arma capital es la consecución de un gran triunfo mundial mediante la obtención de la firma del llamamiento de Estocolmo por cada pueblo. Ya los imperialistas no pueden ocultar la rabia y el temor que les produce la amplitud grandiosa de esta campaña. Y llevada ésta a su máximo desarrollo por el ímpetu y la decisión de los Partidarios de la Paz, los de todo el mundo y nosotros, los españoles, un golpe formidable puede ser asestado a todo el plan agresor y guerrero del imperialismo norteamericano.

Un documento inédito de Lenin

SOBRE LA COEXISTENCIA POSIBLE DEL SISTEMA SOCIALISTA Y DEL SISTEMA CAPITALISTA

CON motivo del 80 aniversario del nacimiento de Lenin, el Instituto Marx-Engels-Lenin ha hecho públicos dos documentos inéditos: la respuesta de Lenin a los corresponsales de un periódico burgués americano y de un periódico burgués inglés, redactadas en febrero de 1920. El primero de estos documentos, que se refiere a la situación internacional y a la política exterior del Estado Soviético, es el que reproducimos a continuación.

- 1. - ¿NOS DISPONEMOS A ATACAR A POLONIA Y RUMANIA?
No. En nombre del Consejo de Comisarios del pueblo y en nombre del Comité Central ejecutivo de Rusia, hemos proclamado, del modo más solemne y oficial que nuestras intenciones son pacíficas. Desgraciadamente, el gobierno capitalista francés incita a Polonia (también a Rumania probablemente) para que nos ataque. Así lo indica inclusive una serie de partes americanas transmitidas desde Lyon.
2. - ¿NUESTROS PLANES EN ASIA?
Los mismos que en Europa: convivencia pacífica con los pueblos, con los obreros y los campesinos de todas las naciones que despierten a una vida nueva, una vida sin explotación, sin grandes terratenientes, sin capitalistas, sin guerras. La guerra imperialista de 1914-1918, guerra por el reparto del mundo entre los capitalistas del grupo anglo-francés (y ruso) y los capitalistas del grupo germano-austriaco ha despertado en Asia y ha reforzado, allí como en todos los sitios, la aspiración a la libertad, al trabajo pacífico, la oposición a futuras guerras.
3. - ¿LAS BASES DE LA PAZ CON AMERICA?
Que los capitalistas americanos no nos toquen. Nosotros no les tocaremos a ellos. Estamos inclusive dispuestos a pagar en oro las máquinas, las herramientas, etc., de utilidad, para el transporte y la producción. Y no sólo en oro, sino también en materias primas.
4. - ¿LOS OBSTACULOS PARA ESA PAZ?
Por nuestra parte ninguno. Por parte de los capitalistas americanos (como de todos los demás), el imperialismo.

LA NOBLE BATALLA DE LA U.R.S.S. por la prohibición del arma atómica

La grandiosa amplitud que tiene ya en todo el mundo la campaña de firmas por la prohibición del arma atómica, está produciendo una visible inquietud a los promotores imperialistas de una nueva guerra que han colocado ese arma de exterminio en masa en el centro de sus criminales preparativos. Ante la rotunda posición de los pueblos contra el arma atómica, Truman hizo, el 22 del corriente, un impudico intento de acusación contra la Unión Soviética, pretendiendo, en una declaración, que la U.R.S.S. «no quiere el control internacional» de ese arma.

19 DE FEBRERO DE 1947, 19 DE JUNIO DE 1947, 15 DE AGOSTO DE 1947, 29 DE MARZO DE 1948, 5 DE ABRIL DE 1948 Y 17 DE MAYO DE 1948. — En todas estas fechas, Gromiko hace sucesivas proposiciones en nombre de la U.R.S.S. para que se prohíba el arma atómica, para que se establezca un control internacional de la energía atómica en el cuadro del Consejo de Seguridad y para que, seguidamente, se adopten una serie de medidas que garanticen la aplicación de esas proposiciones.

1 DE OCTUBRE DE 1948. — Vishinski propone la reducción en un tercio de todas las fuerzas armadas de las cinco grandes potencias, y la prohibición del empleo del arma atómica;
8 DE OCTUBRE DE 1948. — Vishinski, en la reunión de la O.N.U. en París, reclama que la Comisión atómica de la O.N.U. prosiga sus trabajos de acuerdo con el sentido de las resoluciones aprobadas el 24 de enero y el 14 de diciembre de 1946, y propone se pongan en vigor simultáneamente la prohibición y el control atómicos;

25 DE FEBRERO DE 1949 Y 20 DE JULIO DE 1949. — La U.R.S.S. reitera sus proposiciones precedentes;
23 DE SEPTIEMBRE DE 1949. — Vishinski propone la prohibición incondicional del empleo de las armas atómicas y el establecimiento de un control internacional adecuado y riguroso; propone, asimismo, la firma de un pacto de paz entre las cinco grandes potencias.

Tal ha sido y sigue siendo la inequívoca posición y lucha de la Unión Soviética, al servicio y en interés de todos los pueblos del mundo, en favor de la prohibición del arma atómica, del control internacional de la energía atómica y del establecimiento de una paz duradera.

La U.R.S.S. reduce a la mitad la suma que Alemania adeuda por concepto de reparaciones

EL CAMARADA STALIN COMUNICA LA GENEROSA DECISION A GROTEWOHL

El Presidente del Gobierno de la República Democrática Alemana, Otto Grotewohl, escribió recientemente al camarada Stalin, solicitando estudiase la posibilidad de una reducción de las cantidades que, por concepto de reparaciones de guerra, adeuda todavía Alemania a la U.R.S.S.

«El Gobierno soviético ha examinado la petición del Gobierno de la República Democrática alemana, relativa a la reducción de la suma que Alemania paga por concepto de reparaciones. Al hacerlo, el Gobierno soviético ha tomado en consideración que la República Democrática alemana cumple regular y escrupulosamente sus obligaciones de reparaciones evaluadas en 10.000 millones de dólares, y que hacia fines de 1950, estará saldada una parte importante de esas obligaciones, equivalente a 3.658 millones de dólares. Partiendo del deseo de facilitar

el esfuerzo del pueblo alemán en favor de la reconstrucción y el fomento de la economía nacional de Alemania, y teniendo en cuenta las relaciones de amistad establecidas entre la Unión Soviética y la República Democrática alemana, el Gobierno soviético, de acuerdo con el Gobierno de la República polaca, ha tomado la decisión de reducir en el 50 por ciento la suma de las reparaciones que queda por saldar, reduciéndola así en 3.171 millones de dólares.

Con arreglo a la declaración del Gobierno de la U.R.S.S., hecha en la reunión de Moscú del Consejo de Ministros de Relaciones Exteriores, en marzo de 1947, relativa al establecimiento de un plazo de veinte años para el pago de las reparaciones, el Gobierno soviético ha tomado también la decisión de escalar el pago del resto de las reparaciones, por la suma de 3.171 millones de dólares, en quince anualidades, de 1951 a 1965 inclusive, pagaderas en artículos de la producción corriente.

Respetuosamente, Firmado: JOSÉ STALIN, Presidente del Consejo de Ministros de la U.R.S.S.

Esta generosa decisión del Gobierno soviético, que se produce a los cinco años solamente del fin de la guerra patria contra el hitlerismo cuando la U.R.S.S. restaña aún las enormes heridas y destrucciones causadas por la agresión fascista, ha sido acogida con gratitud y alegría profundas por la población de la República Democrática alemana.

El día 16 de mayo, al extenderse por Alemania la noticia, los trabajadores no hablaban de otra cosa en las fábricas y en las casas, en los cines y en las calles. En numerosas reuniones y mítines espontáneos, obreros, campesinos e intelectuales en toda la República y en Berlín, ensalzaron el magnánimo gesto de la U.R.S.S. y prometieron reforzar su amistad con los pueblos soviéticos.

El Buró Político del Partido Socialista Unitario de Alemania envió al C.C. del Partido Bolchevique una emocionada carta de gratitud en la que decía, entre otras cosas:

«La nobleza y magnanimidad del Gobierno soviético son tanto mayores cuanto que las vueltas y los huejunos de la Gran Guerra Patria siguen recordando al pueblo soviético las monstruosas atrocidades del fascismo hitleriano.

«La magnánima decisión del Gobierno soviético es una gran ayuda en la lucha por restablecer la unidad de Alemania sobre bases democráticas y por construir nuestra economía pacífica.

«Por eso, desde el fondo de nuestro corazón, damos las gracias al Generalísimo Stalin, al glorioso Partido Comunista (b) de la Unión Soviética y, con ellos, a todo el pueblo soviético, por esta generosa decisión.

«Viva la indestructible amistad germano-soviética!»

LA LUCHA DE LOS PUEBLOS

Nueva matanza salvaje del Gobierno boliviano: 50 obreros asesinados en las calles

Otra vez, repitiendo la criminal matanza del año pasado, el Gobierno hitleriano de Bolivia ha inundado de sangre obrera las calles de La Paz: 50 trabajadores muertos y otros 93 heridos a balazos por la policía fascista. El 18 del corriente, todos los sindicatos pertenecientes a la Confederación General del Trabajo de Bolivia se declararon en huelga para reclamar un aumento de salarios que compensase en parte los efectos de la reciente desvalorización de la moneda boliviana, desvalorización impuesta por los imperialistas norteamericanos que explotan insaciablemente las riquezas mineras bolivianas, especialmente su abundante y rico estaño. La huelga ha sido casi total en el país, especialmente en La Paz donde todo el trabajo quedó paralizado. Actuando estrictamente por órdenes de Wall Street y las compañías imperialistas que explotan al pueblo boliviano, el Gobierno —declarado amigo del franquismo— impuso el estado de guerra. Para protestar contra esta medida fascista, el pueblo de La Paz efectuó una poderosa manifestación contra la que abrieron el fuego bestialmente las fuerzas policíacas. Además de la matanza, la policía ha practicado más de 400 detenciones. Pero la decisión de lucha y el heroísmo de los trabajadores son tales que todavía prosigue firmemente la huelga en el país, con la solidaridad de todo el pueblo boliviano y la fraternal adhesión de los trabajadores de todos los países.

VENEZUELA Feroz represión del Gobierno dictatorial

El 3 de mayo, los trabajadores petroleros de Venezuela se declararon en huelga, que todavía prosigue, para obtener la revisión del contrato colectivo, garantías y libertades sindicales y la liberación de los trabajadores encarcelados. Como se sabe, también son los voraces imperialistas yanquis los que en Venezuela explotan a mansalva los vastos yacimientos petrolíferos del país y los que dictan la política del Gobierno militar dictatorial venezolano. Como medida de represión dictada por Wall Street, la dictadura militar ha decretado la ilegalización del Partido Comunista y de la Juventud Comunista, y ha ordenado la confiscación de sus bienes y periódicos, así como la detención de sus dirigentes. En pocos días han sido detenidos más de 4.000 obreros, y entre ellos, uno de sus mejores dirigentes, Jesús Farías, presidente de los sindicatos petroleros, y Secretario del Buró Político del Partido Comunista. Por otra parte, los dictadores militares han proclamado el estado de guerra en las zonas petrolíferas y han asesinado a dos obreros y a un campesino en la ciudad de Zulia.

A pesar de tan feroz represión, los trabajadores del petróleo, mantienen firmemente su huelga. En solidaridad con ellos, los estudiantes de Caracas, Mérida y Zulia fueron también a la huelga y posteriormente hubieron de ser cerrados todos los centros de enseñanza secundaria y superior.

ESTOS acontecimientos de Bolivia y Venezuela prueban, de nuevo, que los imperialistas yanquis, con métodos brutales y sangrientos y utilizando a Gobiernos títeres, se esfuerzan por implantar el fascismo sobre los trabajadores y los pueblos. Pero prueban también que los trabajadores y los pueblos —aun en países donde la clase obrera tiene una joven existencia, como sucede en Bolivia y Venezuela— lejos de arredrarse, luchan con tesón y valentía por sus derechos y libertades. En su heroica lucha, los trabajadores bolivianos y venezolanos alcanzarán la victoria porque tienen a su lado al poderoso campo antimperialista y democrático que los sostiene y apoya fraternalmente.

SE DESARROLLA EN PROPORCIONES GRANDIOSAS LA CAMPAÑA DE FIRMAS CONTRA EL ARMA ATOMICA

De una semana a otra, la campaña universal de firmas de adhesión al llamamiento de Estocolmo aumenta impetuosamente en volumen y se alcanzan resultados espléndidos. Como las informaciones demuestran, ya diversos pueblos se han manifestado en mayor o menor medida en favor de los nobles postulados del llamamiento. Y en todo el mundo, las cifras de firmas recogidas crecen sin cesar, por millones y millones, y el número de Partidarios de la Paz actuantes que realizan la labor de obtención de firmas, se multiplica de un día a otro. No pasa jornada sin que incontables organizaciones, personalidades y hombres y mujeres sencillos de todas las condiciones sociales, de todas las tendencias políticas y de todas las religiones, no se sumen a esta grandiosa empresa humana de lograr la prohibición del arma atómica y de considerar como criminal de guerra al Gobierno que primero se atreva a utilizarla. No pasa jornada sin que cientos y miles de nuevos Comités de Defensa de la Paz no surjan en todas las latitudes, tomando en sus manos la tarea de difundir el llamamiento de Estocolmo y de recoger firmas en su favor. Todo este desarrollo de la campaña de firmas produce ya cólera y desazón notorios entre los promotores de guerra angloyanquis, en esos medios que sueñan con chantajear, amenazar o utilizar la bárbara arma atómica de exterminación en masa. Ven estos declarados enemigos de la paz y de los pueblos que la Humanidad entera se alza frente a ellos para sujetarles el brazo. Y efectivamente, el desarrollo y culminación triunfal de esta gran campaña de firmas al pie del llamamiento de Estocolmo, habrán de constituir un poderoso golpe de la Humanidad a los planes de los canibales atómicos. El siguiente resumen de noticias da una idea del curso que sigue esta gran campaña mundial.

POLONIA. — En contados días, la campaña de firmas al pie del llamamiento de Estocolmo adquirió imponentes proporciones. El 24 de mayo, se habían recogido en todo el país las firmas de 12 millones de personas.

CHECOSLOVAQUIA. — Inaugurada la campaña el domingo 14, en los tres primeros días de la «Quincena de la Paz» han dado su firma más de 3.100.000 ciudadanos. Todos los parlamentarios checoslovacos han firmado el llamamiento de Estocolmo.

ALEMANIA. — En la República Democrática alemana la campaña toca a su fin. Se han recogido más de 15 millones de firmas, o sea, más del 80 por ciento de la población. Prosigue vigorosamente en la Alemania occidental la recogida de firmas. En Essen se ha efectuado un censo provincial de Partidarios de la Paz, al que acudieron más de mil delegados. En esta misma provincia se han reunido ya más de 150.000 firmas.

BULGARIA. — El 88 por ciento de la población total de Bulgaria ha suscrito el llamamiento de Estocolmo. El número de firmas es de 7.500.000, el 17 del corriente, a 6.145.000.

INGLATERRA. — La Asociación Británica de Trabajadores Científicos,



(Dibujo de B. Ejinov)

que agrupa a más de 16.000 afiliados, ha aprobado en un reciente Congreso una resolución exigiendo la prohibición del arma atómica. Nueve asociaciones de estudiantes de la Universidad de Londres han invitado a todos los estudiantes del país a firmar el llamamiento de Estocolmo. El Comité Británico de Partidarios de la Paz ha distribuido 400.000 boletines de firmas. En Escocia, dos pueblos mineros han firmado al 100 por ciento de su población.

RUMANIA. — El pueblo rumano ha dado ya 8.040.000 firmas en favor del llamamiento de Estocolmo. FINLANDIA. — En las ciudades y pueblos finlandeses tiene lugar una entusiasta competición para la recogida de firmas. Va en cabeza la ciudad de Kenn, donde han suscrito el llamamiento de Estocolmo el 20 por ciento de sus habitantes. En toda Finlandia, sólo la juventud ha recogido 270.000 firmas.

ESTADOS UNIDOS. — Diez profesores de la célebre Universidad de Harvard y del Instituto Tecnológico de Massachusetts han invitado al pueblo a condenar el empleo de la bomba atómica. Varios cientos de intelectuales de todas las ramas han suscrito el llamamiento de Estocolmo. La Juventud Obrera de la costa del Pacífico trabaja en la recogida de 100.000 firmas. El 18 de mayo, una Conferencia de 400 delegados de 275 Iglesias metodistas del Estado de Nueva York aprobó una resolución por la abolición del arma atómica.

EGIPTO. — El Presidente del Consejo de Estado egipcio y todos sus colegas en el alto organismo han suscrito el llamamiento de Estocolmo.

CHINA. — Se desarrolla en toda China el movimiento de recogida de firmas. En cuatro días, hasta el 19 de mayo, el diario de Pekín «Jen Min Jih Pao» recogió 54.233 firmas. En cuatro fábricas textiles de Tientsin firmaron 10.000 trabajadores. Hasta la fecha citada, 400.000 habitantes de Shanghai habían suscrito el llamamiento de Estocolmo.

ALBANIA. — Del 20 de abril al 10 de mayo, se recogieron 101.483 firmas; de ellas, más de 40.000 en Tirana, 15.300 en Korcha, 12.000 en Vloar y 3.260 entre los trabajadores del petróleo de Cuchova.

JAPON. — La campaña de recogida de firmas se desarrolla en todo el Japón con un éxito enorme. Han firmado ya la mayoría de los obreros industriales del país. Sólo la ciudad de Osaka ofrece más de 200.000 firmas de sus habitantes.

AUSTRIA. — En cinco días, hasta el 22 de mayo, se recogieron en Viena más de 50.000 firmas y la campaña progresa fuertemente en todo el país.

CUBA. — Los Partidarios de la Paz cubanos trabajan intensamente en todo el país en la recogida de 1.000.000 de firmas, primer objetivo que se han marcado. COREA DEL NORTE. — El llamamiento de Estocolmo ha sido firmado hasta ahora por 4.000.000 de coreanos del Norte, o sea, una tercera parte de la población. Sólo en la capital, Pheing-yan, firmaron 230.000 ciudadanos.

(Respuestas al corresponsal americano del «NEW YORK EVENING JOURNAL»)